

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.436

Sábado 8 de Enero de 1944

Precio del ejemplar: 25 céntimos

Alemanes y bolcheviques buscan una decisión en suelo de Rusia

Los círculos militares alemanes declaran que ni la invasión aliada cambiaría aquella realidad

En las calles y afueras de Kirovgrado se lucha encarnizadamente

Feroces combates en los sectores de Kiev, Berditschef y Vitebsk

Madrid, 8.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

La penetración de las tropas bolcheviques en territorio polaco ha sido el hecho más saliente de la semana que termina, no sólo por la importancia que en sí tiene que una ofensiva iniciada por los soviets haya logrado en diez días hacer retroceder a los alemanes más de cien kilómetros, sino también por las consecuencias que tal avance puede provocar en las relaciones entre los anglosajones y la U. R. S. S. Es indudable que Moscú tendrá ahora que definir y aun cuando para muchos no ha sido preciso que llegase este momento para conocer las verdaderas intenciones de Stalin y sus secuaces, otros sólo ante la realidad podrán convencerse de las verdaderas aspiraciones de los dirigentes rusos. Los restantes acontecimientos ocurridos en el frente del Este palidecen al lado del que ha quedado expuesto, a pesar de que la situación de las fuerzas alemanas que guarnecen el curso inferior del Dniéper, sin ser grave todavía, puede llegar a serlo; sin embargo, justo es reconocer que los alemanes no reflejan ningún agobio, o al menos no lo expresan en sus partes como lo hacían en los días en que la presión de los ejércitos soviéticos en los sectores de Orel y Bielgorod era máxima. ¿Causas de esta actitud? Es muy aventurado formular juicios que pudieran ser prematuros, pero si se repasan los comunicados oficiales alemanes de quince días a hoy, se notará un claro contraste entre la resistencia opuesta a los ataques soviéticos de Nikopol, Kirovgrado, Propoisk y sobre todo, Vitebsk y Nevel sin olvidar que las propias informaciones germanas hacen resaltar que la batalla de invierno no ha hecho más que empezar y que no debe darse excesiva importancia a estos éxitos iniciales bolcheviques. Por todo ello, lo prudente es esperar y dar tiempo al tiempo, que, seguramente, no tardará mucho en aclararnos si las aparentes victorias soviéticas han sido reales u oficiosas. Ramón Mesa Llanos.

romper nuestro frente. Se cerraron varias brechas.

Al Sur de Pogrebiché, nuestras fuerzas han rechazado al adversario al que infligieron elevadas pérdidas materiales. Han fracasado los ataques soviéticos al Noroeste de Rechitsa, y al Oeste de Propoisk.

El enemigo prosigue su ofensiva al Noroeste de Vitebsk, y sobre grandes bajas. En algunos lugares de penetración soviética la batalla es desesperada.

Al Norte de Nevel los reiterados ataques enemigos fracasaron ante nuestro fuego defensivo.

La Luftwaffe ha intervenido eficazmente en todos los combates, especialmente en las regiones de Kirovgrado y Berditschef. Anoche fueron destruidos siete trenes que transportaban material de guerra. Otros nueve sufrieron grandes daños.

El general Armada, segundo jefe de la reserva general de Artillería

Madrid, 8.—El «Diario Oficial del ministerio del Ejército», publica hoy un decreto por el que se nombra segundo jefe de la reserva general de Artillería al general de brigada, don Luis Armada de los Ríos que cesó en su actual destino.

Alemanes y rusos buscan la decisión

Berlín, 8 (6 t.).—«Los grandes ataques soviéticos de estos días deben considerarse como un esfuerzo supremo de la estrategia bolchevique para romper el frente alemán en el Este», escribe el comentarista militar de la Agencia D. N. B., que dice: «Las operaciones emprendidas por los rusos con el mayor despliegue de hombres y material, constituyen una ofensiva de gran envergadura, de la que se deduce la decisión del Estado Mayor soviético de forzar nuestro frente, aniquilar nuestros ejércitos mediante movimientos envolventes y forzar una decisión. Pero la actitud de las unidades alemanas demuestra que nuestro Alto Mando no se deja dictar ni la fecha ni el terreno en los cuales se llegará a esa decisión tan buscada. Asembrar comprobar la fortaleza del frente alemán, que se sostiene a pesar de los continuos asaltos de los bolcheviques. Esta fuerza se encuentra apoyada por ciertos movimientos de orden técnico que corresponden a una estrategia cuyo valor sólo puede manifestarse al que está en posesión de todos los detalles de la batalla. Cada vez más, resalta la impresión de que las tropas alemanas también buscan una decisión, precisa y exclusivamente en el Este, y que aun los indicios que parecían desmentir esta tesis la confirman hoy. Los círculos militares alemanes están convencidos de que ni la invasión angloamericana cambiará esta realidad.—Efe.

LAS CIUDADES ALEMANAS DE LUDWISCHAFFEN Y MANNHEIN, BOMBARDEADAS NUEVAMENTE

Las fuerzas atacantes han perdido treinta y tres aviones

Fuertes ataques contra el Oeste y Sur de Alemania

Berlín, 8 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

Formaciones de bombarderos angloamericanos atacaron ayer diversas localidades del Oeste y Sur de Alemania. Se señalaron grandes daños en los barrios habitados de Ludwischaffen y Mannheim. Durante la noche pasada, aviones de hostigamiento arrojaron bombas sobre la región industrial reno-vestfalana. En estos ataques el enemigo perdió 33 aviones.

casi todos ellos bombarderos cuatrimotores. Ocho cazas germanos no han regresado a sus bases.

Durante la primera semana de 1944, los angloamericanos han perdido 262 aviones sobre territorio alemán, de ellos 231 cuatrimotores de bombardeo.—Efe.

Dos submarinos alemanes hundidos

Londres, 8 (5 t.).—Dos submarinos alemanes de grandes dimensiones fueron destruidos en ocho horas por lanchas rápidas británicas que navegaban hace días por aguas del Atlántico septentrional en servicio de patrulla, según se anuncia oficialmente. Ambos sumergibles fueron echados a pique por cargas de profundidad.—Efe.

La actitud de los berlineses, según testimonios de periodistas neutrales

Munich.—Un periódico de esta ciudad dice lo siguiente:

«Desde hace días, los periódicos de Estocolmo vienen publicando informaciones de sus corresponsales en Berlín, en las que se reconoce sin reserva alguna, y se admira, la valiente actitud de la población de Berlín.

El corresponsal del «Dagbladet», periódico sueco que durante toda la guerra no ha disimulado su tendencia fundamentalmente antialemana, se erige en testigo, que no puede inspirar desconfianza, del «comportamiento del pueblo alemán», del que escribe:

«Berlín ha vivido momentos muy graves. Debó reconocer y quiero testimoniarlo sin ninguna influencia propagandística, que la actitud de la población berlinesa en estos días críticos ha sido única, pudiendo decirse más valiente, más decidida y más enajenada de lo que nunca nos hubiéramos figurado. Los berlineses han dado pruebas de ser una raza fuerte. He visto un sin número de personas, cuyas viviendas habían sido destruidas por las bombas, recorrer las calles de Berlín con sus hijos al brazo, sin que ninguna de ellas, hombre o mujer, expresaran por gestos o palabras sus preocupaciones o su desesperación. Los berlineses están irritados contra sus adversarios, porque, sistemáticamente, destruyen barrios enteros en los que sólo hay residencias.»

Otro testigo sueco, que cita el periódico «Aftenbladet», de Estocolmo, ha declarado: «Lo que más

La Cruz Roja Internacional declara que los bombardeos de ciudades causan inútiles sufrimientos

Un llamamiento a los países beligerantes, en el que también pide no se ejerzan represalias sobre los prisioneros

Ginebra, 8 (6 t.).—El Comité Internacional de la Cruz Roja ha dirigido a todos los países beligerantes un llamamiento en favor de los prisioneros de todos los países beligerantes e internados civiles. Pide que no se ejerzan represalias de ningún género ni se modifiquen, en perjuicio de unos y otros, los derechos que les conceden los Tratados en vigor.

El llamamiento se refiere también a los bombardeos aéreos, y declara que en la actualidad se asiste a una agravación constante de los métodos de guerra que—dice—causan inútiles sufrimientos a las poblaciones civiles y destruyen objetivos no militares que muchas veces tienen un valor cultural inestimable. En consecuencia, la Cruz Roja estima que es su deber interceder para evitar mayores males en el futuro.—Eje.

VI Consejo Nacional del S. E. U.

Mañana, domingo, comenzará sus tareas el VI Consejo Nacional del Sindicato Español Universitario. Las sesiones se celebrarán en el salón arzonado de la histórica ciudad de Santiago de Compostela. No es necesario señalar la trascendencia de estos Consejos Nacionales del S. E. U. Los escolares españoles se reúnen para laborar con toda eficacia e idealismo por los dos grandes ideales que hoy han de llenar su vida de estudiantes: Patria y Universidad. ¿Cómo contrasta esta conducta con aquella deplorable y nefasta de la F. U. E., anterior al Movimiento, en la que las reuniones de estudiantes no tenían el fin privativo de trabajar por la mejora de la enseñanza, sino finalidades al servicio de una decadente y desdichada política liberal y tendenciosa, con la que se iba hirviendo el corazón mismo de la Patria!

El Movimiento nacional que, en todos los aspectos, tanto espirituales como materiales, nos ha conseguido la reconstrucción de nuestra Patria, ha cambiado también por completo las características de estas reuniones estudiantiles. La población escolar española, sindicada bajo las banderas del Movimiento, se ocupa ahora solamente de lo que debe preocuparla: de temas profesionales. Estudia la preparación de una nueva ley de Enseñanza técnica y la reforma de la superior ya prevista en la ley de Ordenación Universitaria. Adaptando sus Estatutos al auténtico sentido del Movimiento, examina la gran labor hasta ahora realizada para salvar dificultades, corregir errores y perseverar en los aciertos. En una palabra, se enfrenta con los problemas profesionales que a la acción del S. E. U. pueden plantearse en todos los órdenes.

Y es que el S. E. U. no convoca a sus camaradas para tratar con algarabía de viejo parlamentarismo intereses de grupo. Ha sido tal la transformación en nuestras costumbres escolares que hoy nos parece una aberración aquellas reuniones estudiantiles de la pasada época en las que se organizaban huelgas y se hacía únicamente, al amparo del «fuero universitario», una labor negativa que muchos veces derivaba en sangrientos motines y en algaradas violentas. El S. E. U. ha venido a borrar con su actuación eficaz, al mejor servicio de España y de la Universidad, toda aquella época que con dolor recordamos. La tarea que ahora emprende el Sindicato Español Universitario tiene toda la dura responsabilidad de las empresas falangistas. En los Consejos Nacionales del S. E. U. están representados, de la única manera auténtica y eficaz en que es posible hacerlo, todos los universitarios españoles. Y también todos los problemas universitarios cuya realidad percibe y estudia a través de sus diversas secciones, sin que en las deliberaciones exista el palabristo vano y la dialéctica negativamente polemizante.

Hemos de felicitarnos muy de veras por esta nueva modalidad de la población estudiantil, a tono con los principios y fundamentos del Movimiento. Toda la sangre vertida por nuestra heroica juventud ha de pesar sobre la conciencia de las jerarquías del S. E. U. y estamos seguros de que con la serenidad y el entusiasmo que ha de presidir hoy todo el servicio en aras de la Patria, desarrollarán su labor en estas tareas de su VI Consejo ante cuyo campo de acción se abren múltiples posibilidades que el S. E. U. acomete con la mayor decisión y energía.

El Comité Consultivo aliado en Italia

Cuartel General aliado en Africa del Norte, 8 (6 t.).—Oficialmente se anuncia que el general Mazon Macfarlane, ha sido nombrado presidente a-junto del Comité consultivo aliado en Italia, en sustitución del general Menyon Oyce. El general Mazon Macfarlane, es gobernador del Gibraltar y había sido enviado por el general Eisenhower a Italia como jefe de la Misión militar aliada cerca del mariscal Badoglio. Anteriormente ha estado en Moscú como jefe de la Misión militar británica en aquella capital.—Efe.

Héroes del Alto de los Leones de Castilla

Un teniente de Artillería condecorado con la Medalla Militar individual

Madrid, 8.—El «Diario del Ministerio del Ejército» publica hoy una Orden por la que se concede la Medalla Militar Individual al teniente de Artillería don Juan Mena Poblador, por los méritos contraídos en la pasada campaña, especialmente en la defensa del Alto de los Leones de Castilla, en Julio y Agosto de 1936.

Los aliados en Italia extienden sus ataques

En el teatro de operaciones de Italia, nada nuevo que señalar. Lo que la semana pasada ocurrió en Ortona, ha ocurrido la presente en las ruinas de San Vittore, que al final, ha sido conquistada por los soldados del quinto ejército.

Lo mismo que sucedió después de ocupado el pequeño puerto por los australianos en la costa del Adriático, sucederá también ahora, pues el ansiado valle del Liri aparecerá convertido, gracias a la tenaz defensa germana, que está permitiendo ganar el tiempo preciso, en un amplio campo de minas erizado de otras defensas anticorros, que impedirán a los tanques aliados recoger el fruto de la victoria lograda a tan alto precio.—Ramón Mesa Llanos.

Referencia alemana

Berlín, 8 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

Italia del Sur: En la parte occidental del Frente, el enemigo ha extendido sus ataques a otros sectores. Después de dura lucha hemos abandonado dos cimbras al Noroeste de Mignano. En el resto del frente se registró calma absoluta.

¡ESPAÑOL!

Otro motivo más de enorgullimiento para ti ha de ser la legislación española de Subsidios Familiares. Comprende en su protección toda la vida de familia. No incumplas sus obligaciones.

INAUGURACION EN MADRID, DE UN BLOQUE DE VIVIENDAS PARA SUBOFICIALES

En Mérida van a ser construídas ochenta y dos viviendas protegidas y un cuarte

Mérida, 8.—Ha terminado el plazo de subasta para la adjudicación de las obras que emprenderá el Ayuntamiento, que son: Construcción de la casa-cuartel de la Guardia civil, con 24 viviendas, para las fuerzas, y por un importe de 721.000 pesetas; 50 viviendas protegidas para obreros, por la cantidad de 459.000 pesetas; un Grupo escolar con seis secciones, con presupuesto de 271.000 pesetas; y 32 viviendas protegidas por la cantidad de 1.300.000 pesetas. Las obras comenzarán rápidamente.—Logos.

Mérida, 8.—De paso para Algeciras, donde asistirá mañana al acto de entrega de una bandera al regimiento de Artillería de costa, llegó esta mañana a Mérida el ministro del Ejército general Asensio, acompañado de su esposa e hijas. Fué jentamentado por las autoridades y jerarquías de la ciudad, y después de permanecer unas horas aquí, continuará viaje con dirección a Algeciras.—Logos.

Inauguración, en Madrid, de un bloque de viviendas para suboficiales

Madrid, 8.—El gobernador militar de Madrid, general Sáenz de Buruaga, ha inaugurado esta mañana un bloque de viviendas para suboficiales emplazado en las inmediaciones de la plaza de la Moncloa, detrás de los terrenos donde se construirá el Ministerio del Aire. El bloque consta de cuatro grupos de viviendas con catorce cuartos y seis habitaciones cada uno.

Asistieron además, a la inauguración, el presidente del Patronato de Casas Militares, intendente general Gallego; el director del Instituto Nacional de la Vivienda, organismo que se encarga de estas construcciones, varios jefes del citado Patronato y otros jefes y oficiales.

Después, el gobernador militar, en unión de las demás personalidades, se trasladó a la calle de García Morato, 136, para visitar el bloque de viviendas para militares que se construye allí actualmente.—Logos.

Incendio en un vapor español

Vigo, 8.—El vapor mercante español «Castell de Andradre», a bordo del cual se declaró esta madrugada un incendio, ha sido llevado del muelle del Arsenal, donde se encontraba atracado, a las cercanías del puerto de Moja, en donde continúa. Desde esta ciudad se divisa el humo que sigue saliendo del buque.

En Villagarcía cargó virutilla, llevando además maderas y tabaco. Sus tripulantes se dieron cuenta del incendio a la una de la madrugada de hoy, cuando el buque se disponía a salir del puerto con dirección a Cádiz y Canarias. Pidieron auxilio haciendo tocar la sirena y acudieron inmediatamente las autoridades, bomberos, la Cruz Roja y mucho público. Los bomberos anegaron la bodega número 1 de proa, en donde se había originado el incendio, y en vista de que no era dominado el siniestro, fué desatracaado el buque.—Logos.

Es detenido por no abonar el importe de un premio de la lotería a los favorecidos

Badajoz, 8.—El número 14.105, premiado con 25.000 pesetas en el sorteo de Navidad, fué vendido por un individuo llamado Rafael Vargas Baza, vecino de Sevilla, con domicilio en la calle de doña María Coronel, 34, el cual repartió innumerables participaciones en la provincia de Badajoz, especialmente entre los viajeros de los trenes correo y exprés de Madrid-Badajoz. El citado individuo ha sido detenido ahora en Sevilla, por no haber satisfecho el importe del premio a los favorecidos. En Mérida llevaban participaciones un sargento mutilado de la Legión, un camarero y un corresponsal de Prensa.—Logos.

Se desprenden seis vagones de un tren y resulta muerto un ganadero

Lugo, 8.—A las dos de la madrugada, al efectuarse en esta estación el corte de un vagón de un tren en maniobra, se desprendieron seis vagones que fueron a chocar con los vagones que estaban a descargar en los muelles. El ganadero Antonio Blanco Reguera, de veinte años, vecino de Coruña que iba en una de las unidades desprendidas, cayó desde el vagón al muelle, fracturándose la base del cráneo. Falleció en el hospital.—Logos.

El tercero, santificar las fiestas

Fundamentos bíblicos y sencillas reflexiones

Los profetas y la santificación del sábado. (Continuación)

EL PROFETA EZEQUIEL

Descanso del sábado, proverbial.— Refiriendo el profeta las amenazas de Dios al pueblo, como la guerra y desolación que verificaría en Jerusalén el rey de Babilonia, presenta la situación de ánimo de los habitantes de la ciudad santa, como quienes juzgan imposible que Jerusalén sea destruida, y comparan los afeos del rey de Babilonia con el ocio y descanso del «sábado», que es absoluto. Tal es la impresión de la lectura de la Vulgata en el capítulo 21, verso 23 que dice así:

«Y parecerá a la vista de ellos (de los judíos), como si aquel rey hubiese en vano consultado el oráculo; y como si celebrase el descanso del «sábado». El empero (el rey de Babilonia), tendrá presente la perfidia de los judíos, y tomará la ciudad.»

El que celebra el «sábado» nada hace en orden a preparar batallas. Lamentable violación del sábado. Especificando los crímenes de todas las clases sociales de Jerusalén, acentúa en el capítulo 22, versos 8 y 26, la profanación del «sábado», junto con la irreverencia a los padres y diversas vejaciones al prójimo.

Texto

Dice así el Profeta, de parte de Dios: «Vosotros despreciasteis mis santuarios, y violasteis mis «sábados». Sus sacerdotes han despreciado mi ley, han contaminado mis santuarios; no han sabido hacer diferencia entre lo sagrado y lo profano, ni distinguir entre lo inmundo y lo puro; ni hicieron caso de mis «sábados», y he sido yo deshonrado en medio de ellos.»

Asimismo en el capítulo 23, encareciendo las infidelidades de Samaria y Jerusalén, o los reinos de Israel y de Judá, en que estaba dividido el pueblo hebreo, llega a decir en el verso 38: «Y aún han hecho más contra mí (contra el Señor que habla por el Profeta): profanaron en aquel tiempo mi santuario, y violaron mis «sábados».

Comentario

Por donde se ve manifiestamente la estima que Dios tiene de este precepto, y la consiguiente responsabilidad en que incurren sus violadores, que se verán sujetos a la justicia divina.

Restituyese el sábado a su antiguo honor.— Cuando el Profeta anuncia el restablecimiento del pueblo cautivo y disperso por sus pecados, y el aniquilamiento de sus enemigos, desde el capítulo 33, presenta en primer término la restauración magnífica y gloriosa del Templo del Señor, que debe ser el centro en torno del cual gira toda la vida y felicidad de la nación privilegiada, desde el capítulo 40. Consecuentemente describe el nuevo culto que en el Templo debe rendirse a Dios, lo que es objeto de los capítulos 44 al 46, comenzando por la purificación de los sacerdotes. A los sacerdotes se les encomienda nominalmente como algo singular por su importancia la santificación del «sábado». Dicese, en efecto, en el capítulo 44, verso 24:

Texto

«Y cuando sobreviniere alguna controversia, se atenderá a mis juicios, y (según ellos) juzgarán; observarán mis leyes y mis preceptos en todas mis solemnidades, y santificarán mis «sábados».

Comentario

La norma en los juicios será el criterio divino manifestado en las leyes que el Señor se dignó dictar a su pueblo. Inculca sobre todo sus fiestas, y entre ellas destaca nominalmente el «sábado».

Asimismo, al tratar en el capítulo 45 de las oblationes que han de presentarse en el Templo, leemos en el verso 17:

Texto

«Y a cargo del Príncipe estará (proveer para) los holocaustos, para los sacrificios y para las libaciones en los días solemnes, y en las calendas, en los «sábados», y en todas las festividades de la casa de Israel.»

Comentario

Esto debía procurar el Príncipe de las donaciones que él, a su vez, por orden de Dios mismo, recibía del pueblo, según se expresa en el mismo capítulo.

El honor del sábado se aprecia también en las siguientes disposiciones que leemos en el capítulo 46, versos 1-4, 12:

Texto

«Esto dice el Señor Dios: La puerta del atrio interior que mira al Oriente estará cerrada los seis días que son de trabajo; mas el día de «sábado» se abrirá, y se parará en el día de las calendas. Y entrará el Príncipe por el vestíbulo de la puerta de afuera, y se parará en el umbral de la puerta, y los sacerdotes ofrecerán por él el holocausto y las hostias pacíficas; y hará su adoración desde el umbral de la puerta, y se saldrá; la puerta, empero, no se cerrará hasta la tarde. Y el pueblo hará su adoración delante del Señor a la entrada de aquella puerta, en los «sábados» y en las calendas. Y este es el holocausto que el Príncipe ofrecerá al Señor: En el día del «sábado» seis corderos sin defecto y un carnero sin defecto... Y cuando el Príncipe ofreciere al Señor un holocausto voluntario o un voluntario sacrificio pacífico, le abrirán la puerta oriental, y ofrecerá su holocausto y sus hostias pacíficas, como suele practicarse en día de «sábado», y se irá, y luego que haya salido se cerrará la puerta.»

Comentario

Como en ciertas fechas más solemnes entre nosotros se usa dar realce a la fiesta con la presencia de autoridades en sitio distinguido, así tenía lugar, según el texto transcrito, en el nuevo templo y culto de Israel todos los «sábados». Asimismo aquella puerta Oriental, en día de «sábado» no se cerraba hasta la tarde; pero se cerraba inmediatamente de la salida del Príncipe en cualquier otro día de entre semana que éste asistía por devoción particular. El honor a la fiesta del «sábado» queda bien patente.

ANDRÉS HERRANZ ARRIBAS

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 7.—Premiado con 25 pesetas, número 553. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 53.

QUE BIEN OIGO

dirá usted cuando compruebe que con el Klérson puede conversar en voz baja, asistir al teatro, etc. (Patente inventiva 159.386). Hermisán (Estudio Ortópédico). «Sección Sordera». Balmes, 104, Barcelona. (C. C. S. 3.026.)

EFEMERIDES

8 DE ENERO DE 1812

LOS FRANCESES BOMBARDIAN VALENCIA

Por Juan de Ega

Los disturbios interiores fueron aprovechados por el mariscal Suchet para estrechar el sitio y reforzar más la orilla izquierda del Guadalquivir, construyendo reductos, fortificando conventos y rodeando a Valencia de manera que se inutilizasen cuantas tentativas por escaparse hiciesen las tropas. Comenzó también el ataque contra la ciudad dirigiendo el principal por la derecha del río y arrabal de San Vicente, y otro por el monte Olivete. En ambos frentes abrieron los ingenieros franceses, en la noche del 1 al 2, las primeras parallels a menos de quinientos metros de la ciudad. Experimentaron alguna pérdida, contando entre los muertos al coronel Henri, oficial inteligente y bizarro. Sus artilleros plantaron con la mayor brevedad siete baterías y empezaron a batir las obras españolas.

Venido entonces Blake la dificultad de sostener la línea exterior desde el monte Olivete hasta Santa Catalina, se metió dentro de la ciudad con todo el ejército en la noche del 4 al 5. Sólo dejó fuera a las tropas que guarnecían el arrabal del Remedio y las cabezas de puente. También conservó un camino cubierto tirado desde la puerta del Mar hasta el baluarte de Ruzafa. Retiró la artillería de batalla y la gruesa de bronce y mandó clavar la que había de hierro. No advirtieron los enemigos la retirada de Blake hasta por la mañana. Creyeron al principio que era un artillero, mas cerciorados luego de que no, ocuparon el recinto abandonado, y empezaron, aunque con intermitencias, el mismo día 5, el bombardeo entre tres y cuatro de la tarde, desde tres reductos levantados a la izquierda del río. Consideróse el estrago, mayor cuando no se había tomado medida alguna para disminuirle, ni blindajes ni almacenes a prueba de bomba. La pólvora esparcida y al desabrigo, el ejército allí amontonado y la población aumentada por la mucha gente que de la huerta había acudido, las calles además angostas, altas las casas y endebles y pocos los sótanos. No cesó después el bombardeo. El día 8 arreció con inigualada intensidad, y los destrozos fueron muy grandes. Depositó la ciudad de muchas preciosidades y rica sobre todo en letras y en bellas artes, pereció la biblioteca arzobispal y la de la Universidad y con ésta manuscritos de gran estima, recogidos por el doctor don Francisco Pérez Bayer, su principal fudgador. Así, en un instante, arrasó la guerra y convierte en polvo lo que ha producido en siglos el ingenio, el talento y la asidua laboriosidad.

En nada habría don Joaquín Blake levantado el ánimo de los habitantes. En nada tampoco había dado indicio de querer defender el interior de la ciudad, ya que nada se había hecho, ni se habían cortado las calles ni atronado las enseñan en tales casos. Valencia, después del feroz bombardeo del día 8, no tuvo otro remedio que rendirse, y Suchet entró en ella con gran pompa y acompañado de sus tropas por la puerta de San José.



FIESTA ONOMASTICA DEL PRELADO

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro excelentísimo y reverendísimo señor obispo, doctor don Luciano Pérez Platero. Con tan fausto motivo, EL ADELANTADO, haciéndose eco del unánime sentir de esta diócesis, que tan sabiamente rigió el insigne prelado, le exterioriza su felicitación, más respetuosa y llena de amor filial, deseándole muchos años de vida, para bien de la Iglesia, a cuyo servicio se consagra de un modo tan infatigable y con ejemplar celo apostólico.

JEFATURA P. DE SANIDAD

De conocimiento urgente para los médicos.

La Dirección general de Sanidad ha dispuesto que los anunciados cursos de perfeccionamiento médico empiecen en todos los centros departamentales y filiales de la O. P. M. E. el día 1.º del próximo Febrero, lo que se comunica a los señores matriculados para su puntual asistencia. Continúa abierta la matrícula en todos los Colegios Médicos de España hasta el día 31 de Enero.

SUCESOS

Se produce varias quemaduras
En el día de ayer fué curada en la Casa de Socorro, de varias quemaduras de segundo grado, situadas en dorso, cara, antebrazo y pecho del lado izquierdo, el niño de dieciséis meses Mariano Tejero Hurtado, con domicilio en esta capital, Socorro, número 3.

Las lesiones, producidas en su domicilio, han sido calificadas por el personal de guardia de pronóstico grave.

Extracción de un cuerpo extraño
Asimismo se le extrajo un cuerpo extraño que se la había incrustado en el ojo izquierdo a Lolita Pozas de Diego, de nueve años de edad y domiciliada en San Francisco, número 20.

Para rogar por la paz y por la salud e intenciones del romano pontífice

La Asociación de Padres de Familia organiza un acto religioso que tendrá lugar mañana en la Santa Iglesia Catedral

Mañana, domingo, festividad de la Sagrada Familia, la Asociación de Padres de Familia ha organizado un acto religioso que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral, a las ocho y media. Consistirá el acto en una misa de comunión general, que oficiará el consiliario de la Asociación, muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, canónigo magistral de nuestro primer templo.

La Asociación de Padres de Familia, que se halla bajo la advocación de la conmovedora fiesta que mañana celebra la Iglesia católica, ruega la asistencia a dicho acto a todos los asociados y a los fieles en general, ya que este religioso acto tendrá por fines especiales el rogar a Dios Nuestro Señor por la paz del mundo, por la salud del Soberano Pontífice, Su Santidad Pío XII, y por las intenciones del Padre común de los fieles.

Reunión de la Comisión permanente del Excmo. Ayuntamiento

Ayer, viernes, celebró su reunión semanal la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los miembros de la misma señores Tablado, Sáez y Martín y Gómez. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Gratitud

La Comisión queda enterada de un atento oficio del señor director de la Academia de Artillería, en el que expresa su satisfacción por la rapidez y eficacia del Servicio de incendios de Segovia, puestas de manifiesto con motivo del incendio producido últimamente en dicho centro militar y, por ello, expresa su gratitud al excelentísimo Ayuntamiento.

Autorización

Se autoriza para colocar una placa anunciadora de su profesión a don Félix Sacristán Terradillos.

Facturas aprobaças

Se aprueban varias facturas presentadas por Intervención para ser abonadas con cargo a los correspondientes capítulos de los presupuestos ordinario y extraordinario de la Corporación.

Obras particulares

Se concede autorización para realizar las siguientes obras: A don Moisés López, en Cervantes, 24; a don Juan Gómez, en San Francisco, 6; a don Pedro Hermoso, en Muerte y Vida, 3; a don Felipe Barroso, en José Zorrilla, 53; a doña Marina Villena,

SE TRASPASAN cinco vacas en producción con 40 azumbres y chota, y vivienda, buenas cuadas para más ganado de todas clases. Razón: Nieves, 10, San Lorenzo.

RESES desaparecidas: Dos novillas, horquilla oreja derecha, marco en llana derecha O dos patas y cruz arriba. Angel Rodríguez Arce, en El Espinar, abonará gastos.

PERRO caza cachorro, atiende (Te), canela claro, macho blanco frente. Gratificar quien entregue; perseguir judicialmente quien retenga. Dueño, Cervantes, 15, Santamaría.

COMPRO heno en sitio de producción. Tratar, con Miguel Sanz, en Palazuélos de Eresma.

VACA suiza, abocada al segundo, y de José Martín, Santo Domingo de Pirón.

PAREJA de vacas de cinco y seis años, cincuenta arrobas, de confianza para la labor, vende Arcadio Llorente, en Balisa.

VENDO dos vacas suizas, una del tercero, y novilla del primero, bonita lámina. Eusebio Iglesias, carretera de Arévalo, Zamarramala.

PIMENTON especialísimo para embutidos, se ha recibido nueva remesa. Infórme de la calidad de este artículo, que vende Pacheco, Corpus, 5.

VACA suiza, recién parida del segundo, buen tamaño, mucha producción, vende Francisco Minguela, Lovings.

ESCAVOLAS, baldosa catalana, azulejos en blanco, colores y dibujos, pavimentos graníticos. Vicente Calabaza, Calle Alonso Pesquera, 11, Valladolid.

POSTULACION DE «AUXILIO SOCIAL»

Con el emblema «Jinete andaluz» celebrará mañana, domingo, Auxilio Social su primera postulación de Enero en la capital y pueblos de la provincia.

SEGOVIA RELIGIOSO

En la Santísima Trinidad

Mañana, como segundo domingo de mes, la Archicofradía de la Santísima Trinidad celebrará el acto de piedad mensual reglamentario, a las cinco de la tarde, con exposición solemne del Santísimo, santo rosario, trisagio cantado y reserva.

Acto seguido la Cofradía de Nuestra Señora de la Purificación o de las Candelas, tendrá en la sala de juntas de la parroquia la reunión anual reglamentaria para acordar lo relativo a la novena preparatoria de la fiesta titular.

En honor de San Nicolás.—El lunes, a las siete de la tarde, se tendrá (iglesia de Madres Dominicas) el ejercicio de visita a San Nicolás de Bari, correspondiendo ese día hacer la primera de las tres tradicionales.

En los Padres Misioneros

Fiesta de la Sagrada Familia y domingo de Archicofradía.—Darán comienzo las misas a las seis y media y terminarán a las once. A las siete y ocho y media serán las misas de Archicofradía y de comunión general.

Por la tarde, a las cinco, se tendrá el acto solemne en honra de la Sagrada Familia, a cuyo fin habrá exposición mayor de S. D. M., se rezará el santo rosario, ejercicio de la Sagrada Familia y sermón a cargo del reverendo padre Paulino Bueno, terminando con la bendición del Santísimo y la adoración del Niño Jesús.

Velada literaria.—Según se ha anunciado ya, de seis y media a nueve tendrá lugar en el Colegio de Padres Misioneros una velada literaria con motivo del reparto de premios del curso pasado. Sólo serán admitidos los que presenten la invitación personal. La entrada dará comienzo terminado el acto de la iglesia, a las seis y cuarto.

Asociación de jóvenes de A. C.

Retiro espiritual: Se celebrará el domingo, día 9, en el convento de las Madres Reparadoras. A las doce, primera meditación y examen, a las cinco, segunda meditación.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 681,9 m/m.
Temperatura máxima: 5° 0.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,6 m/m.
Temperatura mínima: 5° 4 bajo cero.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Jaime Boal Alvarez, hijo de Higinio y Engracia.
Defunciones.—Santiago Arévalo González, de 68 años; Juan Fisac Espinar, de 67 años.

Matrimonios.—Elias Montes Santos con María Natividad Martín Pascual.

FARMACIAS DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Miguel de Frutos, Cronista Lecea, 6.

Mañana, durante el día, estarán de guardia, la de don Antonio Martín Llorente, Muerte y Vida, 2 y la de don José Barbero Abella, plaza de Franco, 21.

Por la noche, la de don Antonio Martín Llorente, Muerte y Vida, 2.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa

VENDO dos mil metros de alambre de espino. Tratar, don Juan Antonio Cuesta, en Aldeanueva del Codonal.

VACA suiza, recién parida del segundo, vende Prisciliano Sastre, en Marazueta.

ELECTRON, Radio, material eléctrico y fotográfico. Juan Bravo, 25, Segovia.

SEGUROS generales, «Castilla», Rubia, 9.

CARRO de varas entoldado, seminuevo, de perfecta construcción, vende Rafael Martínez, en Aldeasaña.

SE VENDEN dieciocho tabloncillos álamo blanco, 4 cm. grueso, 40 ancho y 3 m. largo, maquinaria y moldes productos sustitutos jabón, prensa, molinos, materias y envases otros productos; enseñanza elaboración; dieciséis hembras y dos machos conejos gigantes con sus jaulas, propios para comienzo temporada; un carro y un caballo siete años, tres dedos; facilidades de pago, o se cambian por ganado suizo. Informes, Julia Sancho, Colón, 9.

IMPORTANTE casa vermut, vinos generosos, licores y compuestos, precios representativos plaza Segovia y provincia. Andrés Cavero, San Cosme, 11, Madrid.

INDISPENSABLE y muy útil en oficinas, despachos, comercios, etc., clasificador automático «Rami». Precio, 40 pesetas. Agente exclusivo de ventas en Segovia y su provincia: García, agente comercial, Buitrago, 8, Tel. 301, Segovia.

VACA parida de cuatro días y su choto, vende Benigno Isabel, Santo Domingo de Pirón.

VENDO cuarenta o cincuenta olmos en pie. Tratar, Atanasio Gozalo, en Lovings.

SE VENDEN 44 fincas propiedad de los herederos de don Marcelo Peromingo, en Caballar, Informes, en el mismo, y en Segovia, Cañuelos, 7, pral.

VACA suiza, parida de dos días del tercer parto, vende Marcelino Rubio, en Sangarcía.

NECESITO cuarto o casita amueblada para matrimonio solo. Ofertas: San Frutos, 3, 3.º Señor Sala.

VENDO 65 ovejas y 12 borregos. Tratar, Eufemio Alonso, en Remondo.

PERDIDA reloj pulsera señora, día Reyes, desde Hospital Militar a Santa Eulalia. Razón, José Zorrilla, 38, 2.º, derecha.

VENDO carro de yugo y otro de varas para una caballería, nuevos, y par de yuntas de 33,20 líneas, Félix Benito, en Garcillán.

RELOJES SUIZOS, garantizados, Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8, Tel. 301, Segovia.

JABONES «LUPE». Representante, U. Mariano García, Buitrago, 8, Segovia. Teléfono 301.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR **D. Victoriano Escorial Martín** Sargento provisional de Artillería **Que falleció el día 10 de Enero de 1942** a los 20 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. El funeral que se oficie el lunes, día 10, a las ocho y media, en la parroquia de Santo Tomás, será aplicado en sufragio del alma del finado. Su desconsolada madre doña Damiana Martín Hernández; hermanos Purificación, María del Carmen y Francisca Escorial Martín; abuelos, tíos, primos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR **D. Mariano Arranz Esteban** Falleció en Remondo el día 3 de Enero de 1944 a los 60 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolado hijo don Francisco Arranz García; hijos políticos doña Eudisia Plaza García y don Mariano Muñoz Esteban; nietos Julio, Emiliana, María Arranz Plaza y Luis Muñoz Arranz; hermanos políticos y demás familia, Ruegan una oración por su eterno descanso.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA **D.ª Margarita Esteban Gil** Que falleció en esta capital el día 10 de Enero de 1942 a los 36 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su afligido esposo don Anastasio Tejedor; hijas doña María Luisa, doña Concepción y doña Mercedes Tejedor Esteban; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, Ruegan a sus amistades asistan al funeral que, en sufragio de su alma, se oficiará el lunes, día 10, a las nueve, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

ESPAÑA EN EL MAR

LA ESCUADRA PARTICULAR DEL DUQUE DE OSUNA

Por LUCIANO DE TAXONERA

Hablábamos de las andanzas de juventud y de madurez del duque de Osuna. De la política que siguió durante los años que fué virrey en Sicilia y luego en Nápoles. De que siempre se mostró como un verdadero, como un auténtico enamorado del mar. Y quizá algo apuntaba acerca de cómo su peculiar particular lo fué cediendo generosamente hasta construir astilleros y arsenales, sentando quillas que habían de ser luego de galeras y galeones que surcaran la superficie mediterránea. Osuna no confió en la Corte. Y sabía muy bien que los hombres que rodeaban a Felipe III tenían la negligencia por norma. Al principio, carta tras carta, escribía a Madrid solicitando ayuda a los planes que quería poner en práctica. Las contestaciones tardaban en llegar, y cuando no eran negativas eran dilatorias. Pero al duque le urgía llevar a la realidad sus pensamientos de manera total, puesto que en ello veía la tranquilidad de los países que regentaba. Y merced a sus esfuerzos fueron saliendo barcos y más barcos, hasta tener una escuadra de dieciséis naves armadas con más de quinientos cañones, y cuyas dotaciones las componían cerca de dos mil hombres, sin contar los esclavos, guerreros que iban amarrados a los bancos. También se preocupó de tener a su lado a aquellos hombres de armas que podían ser sus más firmes colaboradores. Los nombres de Diego de Pimentel, de Inigo de Urquiza, de Rodríguez Echevarría, y de muchos más han entrado en las páginas de la Historia por los méritos contraídos en las diferentes batallas libradas por esta que podemos llamar «Escuadra particular del duque de Osuna». Día tras día se hicieron presas y se batie-

ron los navios turquescos, ganando honra y provecho la corona de España. Pero Osuna tenía en Madrid muchos envidiosos que trabajaban en su contra. Tanto y tanto hicieron, que por fin consiguieron que el Rey escribiese varias cartas al duque, su virrey, diciéndole que no empleara en los servicios que en el mar tenía que hacer más que las naves reales. Unas naves reales mal avitualladas, muchas veces careciendo de municiones y en las que a los soldados se les tenía sin pagar durante meses y meses. A pesar de estas recomendaciones, Osuna siguió empleando sus galeras y sus galeones en el servicio de España. Pero pasado algún tiempo ya llegó, más formalmente, una orden conminatoria, y tras la orden el relevo. Lamentables eran los procedimientos que entonces se seguían contra los hombres que habían puesto su voluntad y su innegable fe en remediar las negligencias de aquel Gobierno del duque de Lerma. Los actos generosos del duque no le fueron reconocidos y sufrió persecuciones. De todo queda un soneto, debido a Quevedo, que dice así:

Altar tuvo en su Patria al grande Osuna, pero no a su defensa sus hazañas; diéronle muerte y cárcel las Españas, de quien él hizo esclava la fortuna. Lloraron sus envidias una a una, con las propias naciones las extrañas. Su tumba son de Flandes las campanas y su epitafio la sangrienta luna. En sus exequias encendió al Vesubio. Pavónope, y Trinachia al Mongibelo. El llanto militar creció en diluvio. Diólo en mejor lugar Marte que el cielo. La moza, el Rhin, el Tajo y el Danubio murmuran con dolor su desconsuelo.

BREVE HISTORIA DEL RELOJ

Los primitivos moradores de la tierra no tuvieron más medio para medir el tiempo que la observación de los astros, sistema sujeto a constantes imperfecciones, lo que motivó que el ingenio de aquellos hombres ideara primero el reloj de sol, después el de arena y el del agua, que aún se usan hoy en las actividades médicas, químicas e industriales. El primero de dichos relojes llegó a constituir una ciencia que se denominó Gnomónica, palabra derivada de gnomon que significa estilo o punzón y cuya sombra sirve en el reloj de sol para medir el tiempo. El reloj de arena fué usado mucho por los griegos, cuyos oradores se servían de él para medir la extensión de sus discursos. El reloj de agua, llamado también clepsidra, fué inventado por el sabio alejandrino Otesbio, que vivió por los años 120 antes de Jesucristo. Estos relojes fueron desplazados en el siglo XIV, al aprovechar el movimiento mecánico para la medición del tiempo. La invención del aparato se atribuye a Gerberto, después Papa Silvestro II, cuando se encontraba en

España estudiando ciencias exactas, aunque no faltan quienes atribuyen la fabricación del primer reloj al abad del monasterio de San Albano, Ricardo Wahingford, en 1320. En 1344, Santiago Dondis construyó el reloj del palacio de Padua, que causó verdadero asombro porque marcaba los días, los meses, los años, las horas, el curso del sol y el de la luna. En España apareció el reloj, según Campmany, en el 1393; en Barcelona y, a creer al Padre Mariana, el 1396 en Sevilla, colocado en la Giralda. Los primitivos relojes eran de gran tamaño, el que fué reduciéndose progresivamente hasta llegar a las diminutas proporciones que hoy tienen y se introdujo en ellos, las divisiones de minutos y segundos, de las que fué autor el matemático Huggens. Los relojes de bolsillo fueron ideados, el año 1500, por Pedro Bell, relojero de Nuremberg. En los primitivos relojes, en lugar de la cinta de acero, llamada «cuerda», ideada por el ginebrino Gruet, se usaba una cuerda de guitarra y carecían de espiral, cuya innovación debe a un italiano.

COMPRESA F. MARTIN,

pone en conocimiento del público en general que, a partir del día 8 del corriente, establece un servicio semanal para toda clase de mercancías de libre circulación o con sus correspondientes guías entre

MADRID-RIAZA-AYLLON Y REGRESO

Salida de Madrid: Los sábados, a las tres de la tarde. Salida de Ayllón: Los lunes, a las seis de la mañana. Administración en Madrid: Acuerdo, 35, teléfono 31.061. Idem en Ayllón: Gabriel Martín. Idem en Ríaza: Alfonso Olalla. Idem en Cerezo de Arriba: Epifanio Pérez. Idem en Cerezo de Abajo: Juan López.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with train schedules for Segovia line, including stations like Madrid, Valladolid, Medina, Olmedo, and Segovia, with columns for train types and times.

NOTAS.—Los Omnibus 41 y 42 solo circulan los domingos. El rápido número 11 circula los lunes, miércoles y viernes y el número 12 los martes, jueves y sábados. Los automotores números 2.011 y 2.012 no circulan los domingos.

Advertisement for Iwertheim sewing machines, featuring the brand name and contact information for Alberto González.

COMO SE CRIAN LOS NIÑOS EN EL MUNDO

Atados a una tabla, en Virginia

Chupando carne cruda, en la estepa de los Kalmucos

Y de mil maneras en mil países

Los indígenas de Virginia le dan un buen chapuzón en agua fresca y lo atan a una tabla en la que practican un agujero redondo para facilitar necesarias exigencias fisiológicas. Durante varios meses mantienen al niño sujeto a la dura madera hasta que estiman haber adquirido los huesos suficiente consistencia.

Los kalmucos no consideran conveniente que los niños mamen hasta que cuentan varios días, y para que maten el hambre les dan a chupar un trozo de carne cruda. En la India meridional se alimenta a los niños durante tres días con miel hervida. Si un recién nacido en Loango es robusto, se le da de mamar a los veinte días y si está débil y poco desarrollado se alarga el plazo otros tantos días más, alimentándole mientras tanto con arroz cocido y pescado ahumado.

En Calabar Viejo (costa occidental de Africa), lo primero que se hace es friccionar al niño con arena y luego con agua y jabón. Durante los tres días primeros no se les da sino agua caliente. Cuando nacen gemelos se les considera monstruos y la misma madre los abandona en el campo para que se los coman las fieras.

En las tribus del Tonkin

En algunas tribus salvajes del Tonkin el padre echa al niño un poco de arroz en la boca al tiempo que le dice: «Si eres del diablo, que el diablo te mate; si eres del cielo, que el cielo te proteja».

Los hotentotes, cuando nacen dos gemelas, si una o ambas son de constitución delicada, se les ata a la rama de un árbol para que se mueran o se les entiera vivas si así lo acuerda el pueblo.

Los natalicios en el Japon

En el Japon el natalicio de un niño da ocasión a ceremonias y regocijos especiales. En la puerta de la casa y en lo alto de una caña de bambú se coloca un pez de papel en forma de carpa, inflado, lo que le confiere aspecto de animal vivo. La carpa es en el Japon emblema de reverencia, valor y longevidad. Cuando el niño cumple cien días se le lleva al templo de Shinto y allí recibe su nombre, compuesto del de la familia y el de su tutor, que suele ser uno de los más íntimos amigos de la familia, y cuya misión es educar y dirigir la futura carrera u ocupación de su protegido. El sacerdote escribe los nombres, reza y pone al niño boca abajo en el suelo para que pueda tomar la dirección que más le plazca, pues según hacia el punto cardinal a que se dirija, será su porvenir. Mientras el niño camina a gatas, el sacerdote tiene pendiente sobre su cuerpo un extraño instrumento hecho de tiras de papel; para que los espíritus de los abuelos le ayuden a seguir la dirección de mejor agüero. Por último obsequian al niño con dos abanicos que cuando llega a hombre se cambian por dos espadas.

Cabezas afeitadas en China

En la China la ceremonia más importante es la de afeitarse la cabeza. A presenciárselo acuden todos los amigos.

PINAREJOS

Se venden siete fincas rústicas de pinar negral en este término, de cabida entre ambas cinco hectáreas aproximadamente, con 200 pinos de resinación. Para informes, en el Ayuntamiento de Pinarejos.

La belleza

sin perfume es como la vida sin amor

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Teléfono 261.

Granja Avícola Pradillo

SEGOVIA Dedicada a la selección de una sola raza LEHORN BLANCA Venta de pollitos de un día Pedidos a Molinos, 9

TUBO-BERGMAN

Agencia FORD CARLOS TABLADA Cervantes, 38. Teléfono 328

Casa Velasco

Almacén de Drogas. Perfumería. Ortopedia. Especialidades farmacéuticas. AL POR MAYOR Buenos precios. Gran Surtido. Servicio rápido. Isabel la Católica, 2. Teléfono 260. Apartado 38

Contra la gripe

COGNAC "DOMECO"

El Ejército alemán combate con singular denuedo en la gran batalla del Este

(Viene de la página 6)

frente a Propoisk y avanzar en dirección Suroeste y Noroeste en la región de Nevel.—Efe.

Los alemanes se retiran detrás del Ingul

Berlín, 7 (noche).—La Oficina Internacional de Información comunica: «La gran batalla de invierno de Jitomir prosigue con inusitada violencia. En el sector de Kirovograd los soviets repiten sus ataques; nuestras tropas hubieron de replegarse en dirección Suroeste al otro lado del río Ingul. Por el contrario, en dirección Norte, formaciones blindadas alemanas contraatacaron con éxito, penetrando en las concentraciones soviéticas y dispersando al enemigo. El adversario sufrió un revés cerca de Sme-la, causándosele grandes bajas. También sufrió pérdidas de consideración en las alrededores de Tarachka. En la región de Berdichev el adversario fracasó nuevamente en sus intentos de ruptura del frente.»

Los sectores del Norte de Krivoi-Rog y Este de Kirovograd, en los que tan duramente se luchó con anterioridad, han sido el centro de los ataques soviéticos. En este lugar atacaron nueve divisiones de tiradores y varios destacamentos motorizados, aparte de las correspondientes brigadas de tanques. Ya en el primer ataque fueron destruidos nada menos que 250 tanques soviéticos, al Norte de Krivoi-Rog los avances soviéticos fracasaron ya a mediodía en la jornada en que inició la acción el mando soviético. A Este de Krivoi-Rog prosiguen los combates y el enemigo lanza nuevas fuerzas a la batalla. Las oleadas atacantes sufren tremendo desgaste.—Efe.

Los puntos donde se ejerce mayor presión por los bolcheviques

Berlín, 7.—Ayer los soviets han intentado atacar en todo el frente entre Nikopol y Vitebsk, dice el redactor militar de la Agencia D. N. B. y añade que la ofensiva soviética persiste. En algunos puntos del Este, las fuerzas defensivas alemanas han rechazado todos los ataques del adversario. Los puntos donde se ejerce mayor presión, sin embargo, son al Sur de la evacuada ciudad de Berdichev y al Suroeste de Bielaa Tserkog. En estos dos lugares, el mando bolchevique ha puesto en juego nuevas divisiones de refresco. Su misión es, aparentemente, extender la ofensiva hacia el Sur.

Exito defensivo alemán en la región de Cherkassy y Kirovograd

Simultáneamente se ha efectuado un ataque soviético en la región de Cherkassy y de Kirovograd, en las que se libran duros combates, especialmente al Este de la última ciudad nombrada. Los incansables ataques lanzados al Oeste de Propoisk han fracasado, y los soviets han tenido pérdidas extremadamente duras y los alemanes han obtenido un señalado éxito defensivo. Continúan los asaltos de los soviets contra las líneas alemanas en la región de Vitebsk-Nevel. La conquista de Vitebsk es objeto de duros combates. Al Este, al Sur y al Norte de la ciudad, la ofensiva enemiga ha disminuido. Todos los combates que se libran en este frente se hacen a favor de un tiempo excepcionalmente bueno para la estación. La nieve se funde a la mitad del día, de manera que el invierno del Este, que generalmente alcanza de 40 a 50 grados bajo cero, tal y como los alcanzó en los dos años anteriores, aún no ha aparecido este año.—Efe.

LA MODA FEMENINA EN EL INVIERNO



—Pero mi querido guardia... Yo le aseguro a usted que por dentro yo voy completamente vestida...

La crisis del carbón en Inglaterra

«Volvemos a la desesperada situación»

Londres.—Dice el periódico «Daily Mail»:

«En el informe referente a la industria del carbón, hecho por el mayor Lloyd George en el pasado mes de Julio, nos ofrecía éste un cuadro mucho más optimista de lo que se había esperado. Lo mismo hizo mister Churchill, cuando habló en el pasado mes de Octubre. Sólo han transcurrido seis semanas, y ya se nos hacen terribles advertencias sobre la situación extremadamente grave que ha surgido nuevamente, debido a la disminución en la producción y al aumento en el consumo.»

Mister Gordon Macdonald, controlador regional de Combustible, dice que «estamos abocados a un desastre», añadiendo que las cosas van tan mal, que es posible que tengan que cerrar algunas de nuestras factorías de guerra.»

Mr. Arthur Horner, el líder minero del Gales del Sur, se muestra igualmente grave, y habla de la «desesperada situación» de la industria, diciendo que extraemos 400.000 toneladas semanales de carbón menos de las que necesitamos.

También se nos advierte que es posible que el mayor Lloyd George se vea obligado a adoptar «energicas medidas» destinadas a reducir el consumo de carbón, diciéndose que se está estudiando una nueva política en este sentido.»

Confíe la reparación de su receptor de radio al

TALLER RADIOELECTRICO DE

RADIO. AMPLIFICADORES. CINE SONORO.

Granja de Muedra Diplomada

Pollitos de un día desde el 1 de Febrero

RAZAS: LEHORN, BLANCA y CASTELLANA NEGRA

Oficinas: Zúñiga 1. Teléfono 2954. VALLADOLID

HORA EXACTA EN SEGOVIA? SOLO CON RELOJES BAYON



Cervantes, 1. Teléfono 647. SEGOVIA.

Taller de relojería montado con los mejores adelantos

Instalaciones y reparaciones en relojes de torre (Esta casa no tiene sucursal)

D. Mariano Romero Becerril

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO, SIFILIS Y HERNIAS

Consulta diaria. Cervantes, 38. Segovia. Tléf. 437.

Censura Sanitaria S. G. B

Knox espera un choque decisivo entre las escuadras japonesa y norteamericana

"Es absurdo afirmar que los nipones nos tienen miedo"

Washington, 7.—El secretario de Marina, Knox, declaró hoy que la flota japonesa solamente espera el momento oportuno para salir de sus bases y librar batalla contra las fuerzas norteamericanas. «Es absurdo—añadió Knox—afirmar que los japoneses nos tienen miedo. No les convendría ahora salir a combatir, pero nuestros navíos, aviones y efectivos parten constantemente para el teatro de la guerra, y cuando los nipones salgan al fin no podrá haber más que un resultado último».

Las bajas japonesas y norteamericanas

Washington, 7.—Al recibir a los periodistas, el secretario de Marina, coronel Knox, afirmó que las estadísticas de pérdidas en las últimas operaciones del Pacífico indican que los japoneses han sufrido diez veces más bajas que los norteamericanos; dos mil muertos nipones han sido contados en el cabo Gloucester—dijo—, mientras que el número de muertos norteamericanos fué de 117, o sea, una proporción de casi 20 contra uno. En las islas Gilbert fueron muertos 4.600 japoneses contra 900 norteamericanos. El número de muertos nipones en las operaciones terrestres de Guadalcanal se elevó a 17.330, mientras que el de muertos y desaparecidos norteamericanos fué únicamente de 1.950.

Knox añadió luego que el total de japoneses que perecieron a bordo de los navíos en los intentos de reforzar las posiciones de Guadalcanal oscila entre 25.000 y 28.000. Los aviones de Estados Unidos siguen dominando el Pacífico central y meridional, espe-

Nuevos cambios en el Gobierno francés

París, 7.—El jefe del Gobierno francés, Pierre Laval, ha introducido nuevos cambios en el seno de su Gabinete. A última hora de la noche del jueves se facilitó sobre el particular el siguiente comunicado:

«Ha cesado en su cargo el hasta ahora ministro de Cultura y Abastecimiento, Max Bonafoux. Interinamente se ha encargado de la dirección del citado departamento el ministro de Economía y Hacienda, Cathala.

Como sucesor del hasta ahora secretario del Estado para Información y Propaganda, Paul Morion, se ha designado a Philippe Henriot.»

Max Bonafoux desempeñaba su cargo desde Septiembre de 1942, fecha en que sucedió a Leroy Ladurie. Su cese está relacionado con su actuación, duramente criticada, respecto al abastecimiento de víveres en Francia. Su sucesor interino, Philippe Henriot, fué uno de los críticos del régimen del Frente Popular y del sistema parlamentario. Desde el armisticio ha defendido en numerosas ocasiones y discursos la colaboración germanofrancesa.

Paul Marión, que ha quedado a disposición del jefe del Gobierno, fué durante muchos años colaborador del jefe del partido popular francés, Jacques Doriot, y ha renegado del comunismo.—Efe.

Los éxitos de los submarinos alemanes en los últimos meses

Berlín, 7.—El redactor militar de la Agencia D. N. B., en un estudio acerca de la situación naval, dice que los submarinos alemanes han hundido durante estos últimos meses un número relativamente importante de buques de escolta anglo-norteamericanos. Añade que durante los cuatro últimos meses los norteamericanos han perdido por la actividad de los submarinos alemanes 63 contratorpederos y algunos otros buques de escolta hundidos por las minas submarinas. El mes de Septiembre figura a la cabeza, con 20 contratorpederos hundidos; en Octubre se hundieron 11 y en los meses de Noviembre y Diciembre, 14 y 18, respectivamente. Estos hundimientos significan para el adversario una sensible reducción de sus navíos de escolta y es una prueba de la ofensiva alemana contra la navegación de aprovisionamiento anglo-norteamericana, si bien estos hechos pueden considerarse simplemente como una preparación de la gran ofensiva.—Efe.

MAS DOCUMENTOS VUELVEN AL ARCHIVO DE SIMANCAS

El Archivo de Simancas, despojado en parte de cuanto acreditaba afeanes españolas, es el signo más evidente de que la rapacidad francesa iba de la misma manera a lo material que sobre lo moral. No se contentó con trasladar a sus Museos y a sus palacios, joyas, cuadros, tapices y hasta muebles únicos por su construcción y por su arte. Se tuvo también envidia de la historia de España, que se hizo paso a paso, con una vibración renovada de nervio a nervio, bajo la constante actividad de una hombría noble y elevada. La restitución de los documentos que fueron sustraídos del Archivo de Simancas es, además, otro signo que habla ahora no sólo de haber sido llevada a cabo una aspiración justa, que sólo el abandono de una política sin respeto a cuanto representaba afirmaciones históricas retrasó esos ciento treinta años, sino del afianzamiento de la personalidad española mediante la regulación ordenada del pasado para que sea proyección en el porvenir.

Muchos, muchos documentos que afectaban a la vida interna de la nación, que eran como la red nerviosa de todo el pretérito de España, fueron llevados a Francia. Entre ellos—por fortuna parece que ahora ha sido rescatado—el testamento de Carlos II, que al realizarse el expolio fué buscado con afán y guardado con esmero. ¿Por qué causa? Desde luego en el estaba la síntesis jurídica por la cual la herencia de los Austrias pasó al nieto de Luis XIV, el duque de Anjou, segundo hijo del Delfín. Ese documento es la expresión, clara y viva, de la legitimidad de un derecho, que después de más de un siglo pretendían no reconocer unos franceses de aventura. La conciencia llena de escrúpulos de quien no reinaba por no ser ni siquiera sombra de Rey. ¿Se había de someter a nada que a esa conciencia fuera contrario en ese momento en que un ser se va a enfrentar con la única verdad de la vida: la muerte? No, Portocarrero, Harcourt, el marqués de Villafraña, el conde de San Esteban, el duque de Medinaceli, cuantos nobles acom-

pañaron en sus dudas y vacilaciones a aquel pobre ser atormentado por el deseo de acertar, no se recataron lo más mínimo por proclamar de qué manera el documento regio fué otorgado, en qué sentido levantaron su voz los Consejos, cómo se pronunciaron juristas y teólogos de Madrid y de Roma. Pero los franceses que siempre quisieron jugar con la seriedad española, los franceses de la revolución y de la guillotina, por lo mismo que su poder era ilegal se imaginaban, con placer morboso, que todos los poderes descansaban sobre la ilegalidad.

Ese documento, página firme de la historia española, ha vuelto a Simancas, al lado de otros muchos que fueron sustraídos hace ciento treinta años. Se ha necesitado el fruto de la convulsión sufrida en ambos pueblos para que en Francia se tuviera la idea del deber y por parte de España se solicitara aquello a lo que se tenía derecho.

LUIS DE SANTISTEBAN



¡VELAD POR LA RAZA!

El Seguro de Maternidad lleva la higiene y el pan al hogar obrero cuando da hijos a la Patria. Empresarios: Paga oportunamente las cuotas necesarias en el Instituto Nacional de Previsión para que las obreras-madres reciban a tiempo los beneficios del Seguro.

Ofensiva y defensiva en el submarino

La mejor protección de los convoyes, la acción de los portaaviones de escolta y los modernos sistemas de detección, han variado la táctica del sumergible

Una verdadera carrera de competencia se ha establecido en todos los tiempos, y de manera especial en todas las guerras, entre los medios de defensa y de ataque. Tan pronto como un invento, un procedimiento o un mecanismo cualquiera viene a dar la ventaja a uno de los bandos que luchan enfrentados, ya sea en la tierra, en el mar o en el aire, su adversario se afana, discurre, busca, y a veces encuentra, el medio de contrarrestar aquella, sobrepasando, si puede, sus efectos en beneficio propio. Es la eterna pugna entre el proyectil y la coraza, entre el blindaje y el coeficiente de penetración de la bala, entre las cantidades positivas y negativas, cuya suma algebraica está representada, en el caso que nos ocupa, por signos de éxito o de fracaso. Signos que pueden cambiarse por el estudio y el progreso de la técnica, sin perjuicio de un nuevo cambio, a medida que métodos, sistemas y artificios se perfeccionan, gracias a la inteligencia del hombre.

El submarino y su acción

Entre los muchos ejemplos que nos ofrece la presente contienda, de este continuo avance del arte de destruir, hay uno de particular interés para el profesional, por los problemas que plantea, y para el profano, por la curiosidad que en él despierta el empleo del arma que aludo: el submarino. Es sabido que la guerra submarina no tiene en 1943 el mismo ritmo que tuvo en años anteriores, como consecuencia de la mejora de los procedimientos de defensa adoptados en la navegación de superficie. Y a la mayor protección de los barcos que cruzan los mares por encima del agua, no ha seguido, hasta ahora, en la proporción necesaria, el aumento de la potencia ofensiva de los que acechan bajo ella.

Tiene en la actualidad el sumergible numerosos enemigos, que disminuyen en mucho la eficacia de su acción, y entre ellos son los principales la corbeta, la fragata, el avión de vigilancia marítima, las cargas de profundidad y los modernísimos procedimientos de detección electromagnética, acerca de cada uno de los cuales vamos a dar somera idea a nuestros lectores.

Corbetas y fragatas en la protección de convoyes

Reaparece la corbeta al principio de la guerra, por la imprescindible necesidad de proteger los convoyes, escoltándolos por unidades de fácil y rápida construcción, y cuyo servicio ahorra el empleo de destructores, más difíciles de sustituir en caso de pérdida, y, desde luego, muchísimo más caros. La corbeta es una embarcación de 800 a 1.100 toneladas, susceptible de realizar una velocidad de 15 a 16 nudos y armada con un cañón de 102 milímetros y diversas clases de ametralladoras pesadas. En cuanto a la fragata, es un barco más importante (de 1.200 a 1.400 toneladas), capaz de una marcha de 20 a 25 nudos, y, naturalmente, provista de mejor armamento. Una y otras protegen los convoyes con tanta mayor eficacia, cuanto se empleen en mayor número, cosa que, bien se comprende, aumentó los riesgos del submarino. Hubo éste de modificar su táctica y atacar en grupos, obligando por la profusión de las escoltas de fragatas y corbetas daban a los

transportes por mar. Pero un nuevo elemento de vigilancia y ataque vino a mermar la eficiencia del sumergible: el avión.

Otro enemigo del sumergible: el portaaviones de escolta

El avión exige, lógicamente, la presencia en el mar del portaaviones, y estos buques no es posible improvisarlos en poco tiempo. Ante la eventualidad de su pérdida y la consecuencia que ello habría de acarrear, se hizo preciso el estudio de un tipo que pudiera construirse económica y rápidamente, y cuya misión fuera simplemente la de escolta, sin que, por lo tanto, necesitara gran velocidad ni gran capacidad de transporte como poseen las unidades de elevado tonelaje de esta clase. Dieciséis o dieciocho nudos le son suficientes para su servicio, pudiendo llevar hasta una veintena de aparatos. Son barcos que, si por su escasa marcha no sirven para operaciones de escuadra, tienen indiscutible utilidad como protectores de los convoyes. Una docena de estos portaaviones de escolta, vienen, desde hace meses, constituyendo un enorme peligro para los submarinos, y asegurando una vigilancia en el mar, antes casi imposible de llevar a cabo. Su armamento es todo él antiaéreo, ya que es del aire de donde puede temer más, defendidos, como relativamente lo están, por sus propios aviones, de los ataques que del mar provengan.

Detección electromagnética y cargas de profundidad

Otro formidable adversario del submarino, es la detección electromagnética, muy perfeccionada actualmente y que permite la localización de aquél, facilitando el ataque por medio de los aviones o con cargas de profundidad. El sistema detector tiene, claro es, su contrario,

que disminuye sus efectos y acaso, en determinadas circunstancias, los anule por completo. Pero lo cierto es que en esta carrera de inventos y sistemas de neutralización de los primeros, parece que la ventaja está hoy del lado de los que localizan al submarino.

Por lo que hace relación a las cargas de profundidad, no todas son realmente eficaces por la rapidez con que se sumergen aquéllos a cientos de metros, por la robustez de los cascos, gracias al empleo de la soldadura eléctrica y la resistencia de las planchas. Todo ello hace que muchas de las cargas citadas no ocasionen con frecuencia las averías graves que originan la pérdida del sumergible.

Verdades absolutas y relativas

Sin embargo, y por lo expuesto, se dará cuenta el lector de que si en 1940, por ejemplo, el submarino tenía un poder ofensivo en verdad terrible y eran escasos, relativamente, los riesgos que corría, en 1943 han variado los términos del problema hasta considerarla prácticamente invulnerable. Ayer era él el que atacaba; hoy se defiende por conservar su puesto. La guerra tiene sus incidencias, sus altos y sus bajos, sus alternancias, sus épocas en que el cañón vence al blindaje y viceversa. Por eso resulta aventurado considerar que un arma o un procedimiento de guerra triunfan en absoluto, puesto que el ingenio humano, el trabajo y el constante progreso de la técnica, al cambiar las dadas de la angustiosa ecuación bélica, hacen que varíen también las raíces de la misma. Pero nunca como verdades incommutables e inapelables, sino con la relatividad que en el tiempo y en el espacio tienen las obras todas de los hombres.

VICENTE MIRAMAR

Goebbels expresa nuevamente su fe en la victoria final

Welles se manifiesta contra las tendencias imperialistas estadounidenses

Buenos Aires, 7 (noche).—El ex subsecretario de Estado norteamericano, Sumner Welles, publica en el diario bonaerense «La Nación», un artículo en el que se sitúa en contra de las tendencias imperialistas estadounidenses. Dice así Sumner Welles: «Frente al político realista norteamericano que afirma que el pueblo da poca importancia a la colaboración internacional y, por tanto, frente a la premisa imperialista de que una fuerte alianza militar de las cuatro grandes potencias habría de levantar, necesariamente, una muralla protectora, la Historia nos enseña que todas las grandes alianzas militares del pasado han terminado rompiéndose. Por ello no es posible identificar el Derecho internacional con los dictados de las cuatro grandes potencias. Sólo hay una verdadera política realista: la instauración de un orden mundial justo.» Por ello, Welles se ve obligado a rechazar la reivindicación norteamericana de posesión de las islas del mar Caribe y del

Pacífico, así como de cesión de bases marítimas y aéreas al otro lado del Atlántico, como expresiones de un imperialismo que no dejaría de llevar el aislamiento de los Estados Unidos.—Efe.

«Garantía de victoria», dice Goebbels

Berlín, 7.—Ante una reunión de oficiales procedentes del frente del Este y de generales y jefes de las tropas acantonadas en la región berlinesa, el doctor Goebbels habló esta noche acerca de la relación que existe entre la guerra política y la estrategia militar. El ministro declaró a sus oyentes que el estrecho contacto entre la inteligencia política alemana y el poderío militar del Reich, garantizaban por completo la victoria final del Eje.—Efe.

Compañía Electrica Segoviana

Convocatoria a Junta general extraordinaria

El Consejo de Administración de esta Sociedad, a la vista de una instancia suscripta por varios accionistas de la misma, en la que solicitaban celebración de Junta general extraordinaria, y ante el resultado negativo de la diligencia de reconocimiento de firmas estampadas en dicha instancia, ha acordado no poder tomar en consideración la petición formulada, por no reunir el número necesario de peticionarios que exige para ello el artículo 23 de los vigentes Estatutos sociales en su segundo párrafo.

Sin embargo, este Consejo, deseando salir al paso de la campaña que contra él se ha venido realizando durante los últimos meses por determinados accionistas, y haciendo uso de la facultad que le concede el primer párrafo de dicho artículo 23 de los Estatutos actualmente en vigor, ha acordado convocar a Junta general extraordinaria de accionistas, que se celebrará en el teatro Juan Bravo de esta capital, el día 9 del próximo mes de Enero de 1944, a las once y media de su mañana, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Dar cuenta a los señores accionistas del uso hecho por el Consejo de Administración del voto de confianza que le fué otorgado por la Junta general extraordinaria de accionistas, celebrada el día 28 de Marzo del corriente año.

Se recuerda a los señores accionistas que para acreditar su condición de tales, y poder asistir por tanto a la Junta y hacer uso en ella del derecho de voz y voto que les concede el artículo 18 de los Estatutos actuales, es requisito indispensable proveerse de la correspondiente tarjeta de asistencia en las oficinas de la Sociedad (plaza de Franco, número 19), durante las horas y días hábiles, desde el día 3 de Enero inclusive, hasta el día 8 del mismo mes a las seis de la tarde; durante cuyo plazo podrán también otorgar las correspondientes delegaciones de su derecho en forma estatutaria.


Segovia, 16 de Diciembre de 1943.—Por el Consejo de Administración: El presidente, Camilo Vázquez.

CIRCULO MERCANTIL

La Junta directiva de esta Sociedad, en vista de un escrito presentado por varios señores socios solicitando cambio de hora para la celebración de la Junta general convocada para el domingo, día 9, por coincidir con la de la Cooperativa Electrica Segoviana, acordó que la misma se celebre a las cinco de la tarde en vez de a las doce de la mañana que estaba señalada.

Lo que se pone en conocimiento de todos los señores socios de este Círculo Mercantil a los efectos reglamentarios.

Segovia, 7 de Enero de 1944.—El presidente.



PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D.ª Elisa Muela González-Cordón

Que falleció en Segovia el 9 de Enero de 1943 a los 85 años de edad.

Habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados sobrinos don Julio Sarmiento Muela, doña María Sarmiento y doña Carmen Pasamonte Muela, sobrino político don Antonio Cascales y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y la asistencia al funeral que en sufragio de su alma se oficiará el lunes día 10, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín por lo que les quedarán agradecidos.

Manuel Herrero Martín
MEDICO
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, prin. izqda, 8
Teléfono 231 SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G. 10

M. PARA
Especialista de garganta, nariz y oídos
Consulta diaria, excepto sábados, de ONCE A DOS
NAVALILLA (Segovia)
Censura sanitaria S. G. 61.

F. Villoslada
ESPECIALISTA
EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia
Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5
Cronista Lecea, 1 Segovia
Teléfono 60 (Edificio teatro Juan Bravo)
Censura Sanitaria S. G. 29

J. López Miguel
MEDICO-DENTISTA
Odontólogo oficial de la Academia de Artillería
Rayos X. Cirugía Maxilo Facial
Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6
San Francisco, 23, tercero

Suscripción a EL ADELANTADO
15 pesetas trimestre

El Ejército alemán combate con singular denuedo en la gigantesca batalla del Este

Los soviets intentan cercar la ciudad de Vitebsk, habiendo fracasado hasta ahora en sus propósitos

La ciudad de Yanuchpil, completamente destruida, ha sido evacuada por las tropas alemanas

La ofensiva de invierno está en pleno desarrollo

Berlín, 7.—Es muy interesante hacer notar que la táctica denominada de masas, que siempre pusieron en práctica los soviets, no es ya empleada más que en sectores esporádicos. Dijimos más de una vez que el Ejército rojo no podía ser inextinguible y que sus recursos tendrían un límite. Después de mucho tiempo, ahora volvemos a consignarlo, tras la observación de muchos indicios coincidentes.

El centro de gravedad

La ofensiva soviética de invierno se halla en pleno desarrollo. El frente se ensancha cada vez más. El centro de gravedad continúa en el Sur, donde opera el Cuerpo de Ejército de Watutin. No obstante, el Ejército soviético de Konjev también ha iniciado un nuevo gran ataque. Mientras que el ala derecha de Watutin opera al Oeste de la línea Loewis-Novograd con efectivos poco nutridos, el citado general ha colocado sus fuerzas centrales en la zona de Berdichev y Kasatyn, hacia donde intentan avanzar con el objetivo del Bug superior. Las vanguardias soviéticas hallan una defensa alemana muy dura y las tropas alemanas emprenden frecuentes contraataques. El flanco izquierdo de

Watutin, que se hallaba hasta ahora bastante atrasado, trata de forzar el paso en el espacio de Bielaia-Zorkov, al Este y Sureste de esta última ciudad. En Ejército alemán que opera en este sector se defiende hacia dos lados: primero, contra las cuñas de Watutin, que atacan desde el Oeste; y segundo, contra las acciones soviéticas que tratan de avanzar desde el Oeste y que iniciaron el ataque en el espacio de irrupción de Cherkassy.

La lucha en el gran recodo del Dniéper

Es evidente que del desenlace de estos combates espera el enemigo una influencia decisiva sobre la situación en el gran arco del Dniéper, donde los ataques del Ejército de Konjev, que tienen lugar especialmente al Este de Kirovograd y al Norte de Krivoi-Rog persiguen, en primer término, la finalidad de retener a las fuerzas alemanas hasta que el ala meridional de Watutin se encuentre en su flanco occidental o a sus espaldas.

Exito defensivo alemán en el sector central

En lo que se refiere a la situación en el sector central del frente oriental, se sabe ya que el ataque comenzado hace dos días por el enemigo desde Propoisk contra la cabeza de

puente alemana en el Dniéper, entre Mojdev y Krichev, no tiene la importancia de una acción ofensiva de vengadura. Por cierto que el enemigo atacó con gran superioridad. Si a pesar de ello no ha logrado el menor progreso, es prueba del gran éxito defensivo de las fuerzas alemanas. En el espacio de Vitebsk el enemigo atacó el miércoles las posiciones alemanas del Noroeste y Suroeste de la ciudad con fuerzas frescas. Pudo ser contenido y, en parte, rechazado en contraataque. De consiguiente, ha comenzado la segunda fase del propósito enemigo de conquistar Vitebsk tratando de cercar la ciudad.—Efe.

Los preparativos de ofensiva rusa en el Sur no pasaron desapercibidos

Berlín, 7.—No ha sorprendido al mando alemán—anuncia la Oficina Internacional de Información—que al decrecer la intensidad del ataque soviético en el arco del Dniéper, se haya formado un nuevo centro de lucha en el Sur del frente oriental. Ya hace días se insinuó lo que exactamente ha sucedido, porque los preparativos enemigos no pasaron desapercibidos para el mando alemán. Además, la lógica y en las necesidades estratégicas de enemigo, ya que si la región de Jitomir-Berdichev debe ser considerada como el centro de la ofensiva soviética de invierno, las regiones del arco del Dniéper y la comprendida entre Nevel y Vitebsk, son los flancos por los que los soviets pueden esperar la realización de una maniobra envolvente para lograr la ruptura del frente alemán.

Duelos aéreos

Berlín, 7.—Refiriéndose a los duros combates registrados en los sectores de Vitebsk, Nevel y al Oeste de Propoisk, la Oficina Internacional de Información explica cómo el adversario se lanzó al ataque con poderosas fuerzas de carros de asalto e infantería y cómo las formaciones de choque germanas resistieron el furioso embate soviético en combates librados a veces dentro de las líneas del Reich. En algunos de los encuentros intervino también la aviación, y con tal motivo se entablaron numerosos duelos aéreos, cuyo resultado fué casi siempre negativo para los soviets. Al final del día de ayer el adversario no había conseguido nada de lo que se propuso: cercar por completo la ciudad de Vitebsk, romper el frente defensivo alemán establecido

(Continúa en la página 4.)

LOS BOMBARDEOS CONTRA BERLIN



Distribución de agua potable por los servicios auxiliares del Ejército alemán entre los damnificados de uno de los distritos de Berlín más castigados por los bombardeos aéreos

LA PRENSA ARGENTINA DESTACA EL ULTIMO DISCURSO DEL CAUDILLO

Buenos Aires, 7.—Los periódicos y especialmente el diario "La Prensa", publica amplias referencias del discurso de Franco, pronunciado ante los altos jefes del Ejército, y destacan la frase "un pueblo es invencible cuando tiene corazón y decidida voluntad de lucha".—Efe.

La felicitación de Franco al Presidente chileno

Santiago de Chile, 7.—La Prensa chilena publica la felicitación de año nuevo enviada por el Generalísimo Franco al Presidente de la República, Ríos.—Efe.

Cortes Españolas

El presupuesto de Guinea

Madrid, 8.—Ha sido presentado a las Cortes el proyecto de ley de Presupuesto de los territorios del Golfo de Guinea para el año 1944. Lo publica el "Boletín Oficial" correspondiente al número 34, que ha aparecido con fecha 5 del corriente.

La ponencia designada para su estudio la componen los señores procuradores don Juan Fontán Lobé, don Valentín González Morante y don Manuel de Goitya Angulo.

En el mismo número se inserta con carácter oficial la próroga dispuesta por el presidente del plazo para la presentación de enmiendas al proyecto de ley de Ordenación de la Industria resinera.

7.700 CAÑONES PESADOS Y DE GRAN CALIBRE DESDE LOS PIRINEOS HASTA NARVICK

Un millón de franceses sin hogar a causa de los bombardeos

750 aviones atacan objetivos del Norte de Francia

Londres, 7 (noche).—Esta tarde fueron realizados nuevos ataques aéreos contra los objetivos del Norte de Francia, por aviones «mosquito» y bombarderos-cazas de la R. A. F. Esto eleva a unos 750 el número de aparatos que operaron durante la jornada sobre el Norte de Francia. Cuatro «Focke-Wulf 190» fueron derribados. Tres bombarderos-cazas británicos no regresaron.—Efe.

Ataques sobre el Suroeste de Alemania

Londres, 7 (noche).—Grandes formaciones de «fortalezas volantes» y «Liberator» han atacado objetivos en el Suroeste de Alemania. Hasta sus objetivos fueron escoltados por cazas norteamericanos y su regreso por cazas de los Estados Unidos, de la R. A. F., de los dominios y aviones aliados.

Oficialmente se anuncia que 42 cazas alemanes fueron destruidos en el curso del ataque realizado contra el Suroeste de Alemania por los aviones norteamericanos en la fecha de hoy. Doce bombarderos norteamericanos y siete cazas de la escuadra regresaron, aunque un piloto se encuentra a salvo.—Efe.

Un millón de franceses sin hogar, a causa de los bombardeos

París, 7 (noche).—Un millón de franceses se encuentra sin hogar como consecuencia de los ataques aéreos durante estos tres últimos años. 12.000 muertos y 18.000 heridos graves son las víctimas en ese mismo período.—Efe.

La defensa de la costa occidental europea

Berlín, 7.—El portavoz militar del Reich ha hecho esta tarde, en la conferencia de Prensa, la siguiente declaración ante los corresponsales extranjeros: «Desde los Pirineos hasta Narvik están emplazados 7.700 cañones pesados y de máximo calibre en la barrera del Atlántico. Además y sólo en

El P. Torrivella, camarero secreto del Papa, ha sido asesinado en París

París, 8 (2 t.).—El redactor jefe del periódico italiano «Il Corriere», publicado en París, ha sido asesinado en su domicilio por dos individuos. La víctima es el padre Torrivella, camarero secreto del Papa. Los asesinos, se dieron a la fuga en bicicleta.—Efe.

la costa desde el Atlántico hasta el mar del Norte, hay 3.000 piezas anti-aéreas pesadas y están colocados millares de minas.—Efe.

Ataque contra Rodas

El Cairo, 7.—El comunicado del Aire del Oriente medio declara: «Durante la noche del miércoles, bombarderos de la R. A. F. han atacado con gran éxito parte de Rodas. El ataque fué bien dirigido y grandes daños fueron producidos en las instalaciones portuarias. En el Noroeste de Rodas un buque fué hundido y una chalupa a motor desapareció también de la superficie por una bomba que la acertó de lleno. Varios otros buques han sido averiados.»

BERLIN VA A SER RECONSTRUIDO TOTALMENTE

La futura gran ciudad tendrá un diámetro de diez kilómetros

Berlín, 7.—En colaboración con el ministro de Municiones y Armamento y director general de Arquitectura, Alberto Speer, el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, ha abierto un concurso bajo el lema «La reconstrucción total de Berlín». En la confección de los planos para esta magna obra trabajan actualmente 150 arquitectos.

La futura gran ciudad de Berlín será la capital mayor de Europa y contará con diez millones de habitantes. Esta metrópoli gigantesca, que tendrá un diámetro de 10 kilómetros, será embellecida con parques, jardines, lagos y estanques, de manera tal que su carácter será el de una ciudad jardín. Entre los planes figura, por ejemplo, la ampliación al triple del cauce actual del río Spree. Las comunicaciones, en la gran capital futura se solucionarán de acuerdo con perspectivas completamente nuevas. El gran tráfico de las masas se desarrollará en el subsuelo mediante la construcción de metropolitano de nuevo tipo, cuya anchura de vía será mayor que la actual. Estos trenes subterráneos desarrollarán una velocidad de 150 a 200 kilómetros por hora y se detendrán en escasas estaciones, en las cuales, los viajeros que lo deseen, podrán transbordar a otras líneas con paradas fijas de los trenes en todas las estaciones principales. Las grandes vías de la superficie tendrán en su calzada una anchura de 30 metros dividida en dos calzadas secundarias de 15 metros cada una destinadas al tráfico rodado en opuesta dirección. El centro de la gran urbe será, se-

gún los planes del doctor Goebbels, destinado a los actividades culturales. Entre grandes jardines y parques se alzará una gran Ciudad Universitaria, barrios de teatros y centros de recreos, una moderna ciudad para artistas y otra destinada a las distintas actividades de carácter técnico. El proyectado eje norte-sur será la calle más elegante y de mayor longitud del mundo, en la que los compradores de toda Europa encontrarán cuanto puedan precisar o apetecer.

Ministros de viaje

El de Justicia, en Valencia

Valencia, 7.—Procedente de Vall de Uxó, donde había pasado la mañana y donde fué cumplimentado por el capitán general, ha estado en Valencia el ministro de Justicia, don Eduardo Anón. A su llegada a esta ciudad se ha dirigido al edificio de la Jefatura provincial del Movimiento donde fué cumplimentado por las autoridades y departió con el Consejo provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Poco después ha salido en dirección al peñón de Ifach, en la provincia de Alicante.

El de Industria y Comercio en Zaragoza

Zaragoza, 7.—El ministro de Industria y Comercio, señor Carceller, acompañado por su esposa y su secretario particular, estuvo en el templo del Pilar para orar ante la Virgen. Después reanudó su viaje en dirección a Madrid.

El puerto de San Vittore ha sido conquistado por el quinto Ejército

Continúa el avance aliado en un frente de quince kilómetros

Cuartel general aliado en Africa del Norte, 8 (2 t.).—El comunicado del día de hoy dice:

Tierra: Después de dos días de duras luchas callejeras, ha sido conquistado el puerto de San Vittore por tropas norteamericanas del quinto Ejército. Continúa el avance de dicho Ejército.

En otro sector, nuestras tropas alcanzaron la cumbre de un pico de cuatro mil pies de altura. Continúa nuestro avance en un frente de cinco kilómetros.

En el frente del octavo Ejército se señalan combates ente patrullas. Hace un frío intenso y el terreno está

cubierto por una espesa capa de nieve.

Aire: Ayer sufrieron bombardeos la fábrica de aviones de Maribour y el empalme ferroviario de Fiume. Poderosas formaciones de bombarderos pesados atacaron las comunicaciones ferroviarias al Norte de Roma. Se registran impactos directos en vías y talleres de la estación de Pontedera y en los talleres de Luca. También fué atacado el aeródromo de Perugia.

Caza y cazas de bombardeo volaron sobre la costa y atacaron la navegación mercante en el puerto de Makaraka.—Efe.

Los preparativos anglonorteamericanos

Berlín, 7.—La actividad combativa intensificada en las dos alas del frente, así como las concentraciones de masas de artillería y de elementos blindados en la retaguardia del frente anglonorteamericano, indican que el mando adversario está disponiendo los medios precisos para desencadenar una nueva ofensiva, dice el redactor militar de la Agencia D. N. B. Añade que el hecho de que el octavo y quinto Ejército traigan nuevos efectivos a la línea de combate abonan su criterio. La circunstancia de que el Cuartel general de Clark se haya desplazado del lugar que ocupaba permite también creer que los continuados ataques norteamericanos tienen por objeto aproximarse a monte Cassino, y los ataques sobre otros centros de actividad parecen anunciar una gran acción ofensiva contra el frente alemán en el Sur de Europa. En los medios militares alemanes se estima que la ofensiva adversaria será en gran escala, tanto en lo que concierne a hombres como a material.—Efe.

Francavilla ha quedado destruida

Londres, 7.—«Los alemanes—dice el corresponsal de la Agencia Renter cerca del quinto Ejército—han destruido sistemáticamente Francavilla, último puerto antes de llegar a Pescara. Los edificios de esta pequeña ciudad, situada a ocho kilómetros de Pescara, han sido totalmente demolidos. La iglesia está en ruinas. Los alemanes han pretendido dejar inutilizado este puerto al octavo Ejército. Debido a las condiciones atmosféricas, la actividad del frente se ha limitado a luchas de patrullas. Las tropas indias, a las que ha sorprendido últimamente una tempestad de nieve, y que se encontraban en trincheras rudimentarias, se han tenido que replegar a Villa Grande, en espera de que mejore el tiempo.—Efe.

AL FINAL DE UNA ETAPA DE LUCHA EN EL TERRENO DE LAS ARMAS Y LAS LEYES EL S. E. U. CONVOCA SU VI CONSEJO NACIONAL PARA REVISAR LAS TAREAS PASADAS Y PROPONER LAS FUTURAS

¿Qué hace España?

Tal es el título del artículo publicado por el diario italiano "Il Messaggero" y reproducido ayer, en extracto, en estas columnas. De su lectura se deduce que habría estado mejor titulado en sentido afirmativo: "Lo que hace España". Y lo que hace España, lo que ha hecho y lo que se propone hacer, pone a nuestro país en la cumbre de los objetivos observados con atención extrema desde las alturas internacionales. Esa atención no se contrae a cuestiones de índole marcial, sino a cuestiones específicamente españolas asentadas sobre un fundamento que anhela para sí los demás pueblos, y que los españoles les otorgaríamos de buen grado si ello estuviese dentro de nuestras posibilidades: LA PAZ.

No nos sorprendamos mucho de la sorpresa del exterior cuando atisba nuestra feliz convivencia interna. Quien más, quien menos, se creyó autorizado a prever, a plazo fijo y en etapas sucesivas, la erupción de terribles volcanes que creían latentes en España. Si los hubo, es obvio que no fueron generadores de lava devastadora, sino de fuego de fraternalidad y de amor que, operando en el crisol de la conciencia colectiva, abrisó y lanzó por los bordes las escorias de las diferencias hasta que en el pensamiento hispano quedó apenas otra cosa que el ideal común de consagrarse al servicio de los destinos patrios. De aquí resulta que vivimos en paz, que no hay conflictos sociales, ni... ¿descontentos? ¡Pari si hasta entre los ángeles, creados por Dios, esencialmente espirituales, surgió el rebelde...! Además, en lo político, en lo social, en lo religioso y en lo humano, se han hecho primores que nos deparan puesto de primera magnitud entre los países golosamente analizados en esta época desdichada para la Humanidad.

Esto es lo que hace España. ¿A alguien le parece poco? ¡Pero si la obra ya realizada tiene la bendición de Dios, puesto que cuenta con la del Papa!

ELISEO DE PABLO BARBADO

NINGUN UNIVERSITARIO ESPAÑOL PUEDE SENTIRSE AL MARGEN DE LAS TAREAS DEL VI CONSEJO NACIONAL DEL S. E. U.